CASA新聞

岡崎本社

株式会社カーザミカワ **73**0564-24-2511

岡崎市吹矢町88番地

20565-28-3891 市豊栄町6丁目1番地

国産合板商況 小幅安も一部で下げムードやや緩和

より稼働を抑えて運転を再て出荷に対応するなどして大きな混乱はなかった。また、23日には新潟合板振興第3工場で火災。薄・中厚合板の供給に影響が出る。 【用などの需要が生じる可能】 補修で、構造用や塗装型枠、住宅向けや応急的な住宅の 針葉樹構造用合板性が指摘されている。 産針葉樹合板12 『厚で引きでは一部の商社や問屋に国震災復興の仮設住宅関連 厚3×6 停止したが、 工場が被災し一時稼働を 安(問屋着、枚)で、条一き、首都圏では前月比203×6判)は価格がばら3×6判)は価格がばら針葉樹構造用合板(12減一 15日に地震前

く上がる。一部では合板ので減少しているとの声も多らは、1月の受注が前月比一方、プレカット工場か

下げ交渉を続ける動きもあく上がる。一部では合板の

『観に差が生じている。流通とプレカット間で

を維持していることから荷も川下側が当用買いの姿勢も明下側が当用買いの姿勢

葉樹合板は、

造用3×6判12 デ

うほか、仮設や住宅復旧にら値下げが続き一服感が漂ムードがやや緩和。昨秋か通では昨秋までと比べ下げ

基調が続くが、

初に値上げし

で被害を受け値下げ交渉をの予想や、合板工場が地震向けて需給が引き締まると

因と見られる。 控える動きが出たことも

2024年問題は46%が知らず 人親方に実態調査 労災センター共済会

じた課題」は「一人親ランス」が22%だった。 %、「ワークライフバ 「業務の効率化」が33 の健康管理」が54%、 聞いたところ、「自身ていたこと」について 不足していること」が 建設業全体で人材が 化」が47%、 労働の

る建設業の残業規制につ24年4月から実施され いては46%が知らない 結果となった。

「働くうえで意識しいることが分かった。 率化」が課題となって っており、
 「業務の効 その結果、高齢化や人する実態調査を行った。

上がらない」「元請のデ 親方が現場に入りにくく 相事が少ない」「単価が 上がらない」「単価が れている。
いけない」なども挙げら
いするいで が出来ていない」

日本に負担も 欧州材商況

品も仕入れコストは6も見られる。輸入完製よっては7万円台中盤 WウッドとRウッド を背景に需給は一服した。 まったままで、相場の まったままで、相場の まったままで、相場の は一服した。 カット工場着、立方点で7万円台前半(プレ 全般の荷動きは鈍い。 産は年末年始の荷動き構造用集成材は、国内 働低迷を反映し、木材やプレカット工場の稼 が固まり、 数の落ち込み サイズに

は生産調整を続けている供給側の合板メーカー供給側の合板メーカー 新規受注がまとまらず仕る。合板の大口ユーザーであるプレカット工場もであるプレカット工場もである。 厚も横ばいとなっている。 合推移。同24『厚、28』 造用3×6判12』『厚は保 バランスが良くなく、構 バランスが良くなく、構 名古屋商況 資材需要伸びず

仕事を確保していない 大手でルダーに では「大手ビルダーに では「大手ビルダーに では「大手でルダーに でなで大工・工務店が では「大手でルダーに ット工場も全般的に8」(木材販売店)との日本が聞かれる。プレカーは事を確保していない も迫力不足のなち直す気配が成 材料が見当たらないま 割可動で推移しており ま2月を迎えることに 在宅は低迷続きで持 挽きは落ち着いてき 住宅関係を除くと好 住宅資材の需要 今度はR ままで、 感じられ

設住宅着工戸数は76 主がりしている。 上がりしている。 上がりしている。 本海4県の昨年11月新 大がりしている。 上がりしている。 1月新 大がりしている。 、 9戸 (前年同月比14・8 分譲住宅は2203戸 (一月連続の減少となった。 ので4カ月連続の減 で4カ月連続の減 で21カ で21カ で21カ で3戸 (いる。米材がの値上がりが ミナ不足、スエズ運河迂産地の生産減少に伴うラ 同13・9%減) 回などの要素から先行き が予想されて てきており マンショ 州材製品

。 入港が来月にずれ込む ・など、入荷遅れの形で 影響が出始めている。 ・1カ月遅れる状況が、 ・2カ月遅れる状況が、 ・2をも春先まで続 00~、立方以あたり もともとのフレート料た。航路延長により、 く見通しとなっている 8~20~(1コンテナ ナあたり400~10 響も具体的に見えてき 1 海上輸送費急騰の影 月に予定されていた 一避にある 1コンテ

が強い。契約量の少な要低迷のなか、品薄感欧州材製品は住宅需 、追加の輸送費を負担すに33年下半期から収益に34年下半期から収益するため、が悪化しているため、 きが本格化してきた。程度の負担を求める動程を必ら日本側へも一定 **| 古好あたり10㎡程度を** 1月下旬に入ると、立 る余力はないとして、 サプライヤー側が負担 では2023年12月 今のところ 加算が始ま いケー

今後入荷分

近価格が上 0

る方針だが、競合する あず、国産材への移行 が急増すれば供給が足 が急増すれば供給が足 が急増すれば供給が足 が急増する が急増する が急増する が急がる が急がる が急がる がきない。「住宅需要 がきない。「住宅需要 がきない。「住宅需要 がきない。」(外材 やすい」との声も。W 間柱は国産材に代替し はだを中心に不足す は徐々に値上げを進めしもない。流通関係者 製品問屋)。 柱を扱う問屋は、「年いる。Rウッド集成管 カーがラミナの調達に集成管柱は、国内メー 値上がりして

話す。 以上の値とこれ との価格を考 とのが、 競合 とこれ とこれ 角は同200

23年度の民間住宅投資

は高付加価値化、建設と予測。民間住宅投資%の71兆9200億円 24年度の投資額も同水て投資額は微増と予測。 止まりで住宅需要が依数は、建設コストの高23年度の住宅着工戸 23年度の住宅着下の推移を見込む。 スト高止まりによっ

2万戸

71.9兆円と予測 建設経済研究所

一定の需要下支え要因充される国の支援策が

く見通しだが、拡上昇が鈍化しつつ

建設コス 0 3 %

宅分野では、

年度は前年度比4・6 投資全体全体では、23 Ħ

見通し(2024年1七デルによる建設投資3、24年度の建設経済 $\frac{2}{0}$ **置在研究** 料が 測する。

の影響もあり、17兆1 は脱炭素やスマート化 が関係で、投資額 (同6・2%減)を 12月以降も回復材~11月まで減少が続ぬする。うち持家は、 見込めず23・3 万 水準で推移すると見

81万9623戸

の新設住宅着工

の実績が続いた。また「家も夏場以降、前年同

とまだ高い水準にはある。

年ほどの実績と比べる

契約先として信頼

12兆1500億円(投資は全体で23年度 円を予測。民間の住 年度12・1%増)、24 度19兆100億 23年度19兆円、 築・土木)投資は、民間の非住宅(建 予測する。また建築 円を予測する。 資は17兆21 億円と 00億 住宅投 24 年

ど政府の補助金政策エネキャンペーンな 住宅省 持ち家減止まらず、木造も在来苦戦

23年の新設住宅着工)で、2年連続の前 過去最低水準となっ

00戸強上回る程度にとどまく下振れした20年累計を40名を40で表計着工戸数81万9である。 の約78万8000戸、10年の と、リーマン・ショックに起 と、リーマン・ショックに起 と、リーマン・ショックに起 を振り返る 万30 持ち家と戸建て分 00戸にまで遡る

万7

000平方景(同7・0%減 || 床面積累計は6417万8 の前年割れとなった。 4・6%減)で、3年 りた22年を 別年割れで、 でと比べると、6万戸程度減下回った。減少幅も2年連続下回った。減少幅も2年連続で11%台となり、概ね20万戸で11%台となり、概ね20万戸で10%台となり、概な2年をさらに 3年ぶりの前年割れだが、 持ち家は22万戸台に減少しと考えられる。 床面積に関しては、リーマ見当たらない1年となった。 なかった。着工のけん引役がマンションの着工も安定感が $\frac{2}{8}$ 下回る。着工 ったことになる。 ン・ショック時やコロナ禍も 86戸(同6・0%減)戸建て分譲の累計は3元 戸あたりの |面積減少が要因||戸数減に加えて ~要因

の減少後、回復基調にあった。 000戸以上上回る。 木造は、45万4427戸(木造は、45万4427戸(2・6%増)、木質プレハブの貸家が5万2087戸(同の貸家が5万2087戸(同の貨家が5万2087戸(同の・2% 前年割れだが、 が1万329戸 (同1・8 同0・2湾滅)。在来工法がに占める木造率は55・4%(と言える。貸家はコロナ禍での・3%減)で、3年ぶりのの・3%減)で、3年ぶりの一貸家は4万3894戸(同

名古屋地区 国産材製品について大手慎重な買い方もいる。製品市況を理由に手当てに 価等を

初市を下

国産材

を下回ったところが複を理由に出品量が前年産材素材の初市は、材

を値上げ。

Wウッド製品は値上 などから延着がある外材の

一がりし

需びは

悩んでおり、

長引く住宅 に集荷が伸

材価等を理

は弱含みで推移している。

傾

平均世帯年収は 準に戻っている。

-収は8-

る傾向が見られた。 コミ」を重視してい

去5年のうちに最多」は21・6%で過 ながら「大いに満足

今回

回は20年水

の要件

は85%で前年比微減

海上輸送環境の悪化

要の低迷から国産材製品

のうちに質の良いものを確数あった。市場では伐り旬

保する動きが見られるが、

もに引き合い

市場の浜問屋は、桧、

杉と

価格が上昇しているもの コスト高を反映して仕入れもに引き合いの弱さを指摘。

近の値上げは難しいと話す。 大工が仕事を持っていない。 大工が仕事を持っていない。 大工が仕事を持っていない。 大工が出るのの、工務店や 大工が出るのの、工務店や 替しやすいと指摘する声も柱は4片を中心に不足してを開始を中心に不足しているが、間柱は国産材に代 求める動きもある。料を分けて値上げの場合がには、製品価格 荷動きは依然低調なものの、国産針葉樹構造用合板の 集成管柱を扱う問屋では、 ミナ調達の難化から Wウッド集成管柱は、 価格は概ね保合だ。 が生産調整してい |価格と配送 Rウッド り国内メ 強 t 若年層の来場率向上、耐震・創エネに関心 総合住宅展示場来場者アンケート2023 住宅生産振興財団 6 49

(・6%(前年比5・6 ・6%(前年比5・6 ・6%(前年比5・6 ・6%(前年比5・6 者に占める若年層の増加と が高いこと、ZEH採 所意向の高まりなども 用意向の高まりなども を調査したもの。向や住宅取得意欲、展示場来場者 (50歳以 た。若年層は22年ま 歳) が37・2% (同 2023」をまとめ 展示場来場者の 展示場アンケー のる若年層の増 を取得意欲など 上 が 21 ・ 2 熟年層

9万円でそれぞれ前年805万円でほぼ横ばいだった。 ・7%。2つを合わせ %、「2年以内」が29・8 1年以内」が29・8 20を合わせ20であります。 年から6年連続の増加。 で最高を更新した。18 10年 5 0 年以上先・未定」は ると過半数だが、 。 若年層は 2934 3% (同3・6ポ で最多だった。 平均建築予算は28 万円(同81万円増 熟年層は275 ばは「 減402

を絞った来場は6割傾向。モデルハウス に応じて増える傾向 検討フェーズの進行強にのぼり、予算や の層で訪問個所数・算3000万円以上

導入意向者は、ZE りが顕著。一方、非 割以上で関心の高ま 広さが確保できなく
H採用により住宅の なるといった懸念を

表示説明

については、建築予 住宅展示場の訪問

営業担当」の回答が 保証」「信頼できる 内容は「予算に見合

住宅会社に期待する

ったプラン」「長期

も重視されている。「歴史」「知名度」

性の高い設計・構造住宅機能は、「耐震 踏まえて重視したい

景気や社会動向

ラワン薄ベニヤ ラワン構造用12mm

市況状況

値下げ

針葉樹12mm3×6